

ÖFFENTLICHER VORSCHLAG ZUR TAGESORDNUNG

Absender:

Bezirksbürgermeister des Stadtbezirks Hohenlimburg

Betreff:

Bürgerantrag zum Thema Stadtgestaltung, hier: "Roter Faden Innenstadt"

Beratungsfolge:

27.02.2020 Bezirksvertretung Hohenlimburg

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung Hohenlimburg stellt aus ihren bezirksbezogenen Mitteln einen Betrag in Höhe von bis zu 830,-- € für das Quartiersmanagement für das Projekt „Roter Faden Innenstadt“ zur Verfügung.

Begründung:

Siehe Anlage.

Inklusion von Menschen mit Behinderung

Belange von Menschen mit Behinderung

sind nicht betroffen

Vorlage 019412020

Quartiersmanagement Hohenlimburg

c/o Frank Manfrahs Stadtmarketing & Citymanagement,
Stiftstraße 6, 45883 Gelsenkirchen

An die
Bezirksvertretung Hohenlimburg
Herrn Bezirksbürgermeister Hermann-Josef Voss
Freiheitstraße 3
58119 Hagen



Hohenlimburg, 17. Januar 2020

Bürgerantrag zum Thema Stadtgestaltung, hier: „Roter Faden Innenstadt“

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister Voss,

für die innerhalb des Quartiersmanagement-Prozesses in der Hohenlimburger Innenstadt tätige ehrenamtliche Arbeitsgruppe „Stadtgestaltung & Kunstaktionen“ bitte ich als deren Initiator und Moderator freundlich um die Umsetzung des ersten Abschnittes der Idee „Roter Faden Innenstadt Hohenlimburg“ und die Finanzierung dieser Aktion durch die Bezirksvertretung Hohenlimburg. Das Angebot zur fachgerechten Anbringung des roten Fadens von einem Hohenlimburger Malerbetrieb über einen Betrag in Höhe von rund € 830,00 liegt diesem Antrag als Kostennachweis bei.

Bei der Maßnahme geht es darum, den von vielen Bürgern und Besuchern als Ärgernis empfundenen unansehnlichen „Teerstreifen“ im vorderen Bereich der Freiheitstraße zwischen Limburger Freiheit und Brucker Platz sowohl gestalterisch aufzuwerten als ihn in der Folge auch zu einem in der Region einzigartigen Wegweiser-System umzudeuten bzw. weiterzuentwickeln, und zwar durch die Aufbringung von Zielhinweisen z.B. zur reformierten Kirche, zum Lenneufer oder zur Gastronomie am Neuen Markt (Hinweis: die Aufbringung dieser Hinweise ist zeitnah inhaltlich und gestalterisch zu planen und noch nicht Teil des vorliegenden Angebotes). Der erste Abschnitt dient als Musterabschnitt für die geplante zukünftige Verlängerung des roten Fadens, der auf Dauer möglichst entlang der Freiheit- und der Herrenstraße bis zu deren Ende, welches den oberen Eingang der Innenstadt darstellt, verlaufen soll. Mit dem roten Faden würde Hohenlimburg ein besonderes Alleinstellungsmerkmal in der Region erhalten, welches zudem eine gestalterische Verbindung der Strecke „Rathaus - Bahnhof Hohenlimburg“ inkl. der daran gelegenen, bereits genannten Etappen wie „Brucker Platz“, „Platz an der Kirche“ etc. herstellen würde.

Die Idee ist bereits in verschiedenen Zusammenhängen präsentiert worden, teils auch öffentlich (z.B. in den Quartiersmanagement-Innenstadt-Treffen im Ratssaal in den Jahren 2018 und 2019), und allseits sehr positiv bewertet und zur Umsetzung empfohlen worden. Daneben würde eine solche auch die durch die Volksbank Hohenlimburg zugunsten der Innenstadt finanzierten gestalterischen Maßnahmen (Schaufensterausstellung „Historisches Hohenlimburg“, Blumenampeln Preinstraße, künstlerisch gestaltete Sitzbänke am Platz an der Kirche) nicht nur würdigen, sondern insbesondere auch sinnvoll flankieren. Des Weiteren gehört nicht zuletzt auch die Idee „Roter Faden Innenstadt“ zu den vor Ort eigeninitiativ erdachten Gestaltungsmaßnahmen, aufgrund derer die Verwaltung der Stadt Hagen den Standort Hohenlimburg-Innenstadt in Bezug auf die Beantragung von Städtebaufördermitteln aus dem nationalen Förderprogramm „Aktive Stadt- und Ortsteilzentren“ entgegen den ursprünglichen Planungen priorisiert hat. Die konkrete Umsetzung erster entsprechender Gestaltungsmaßnahmen aus Eigenmitteln wäre somit ein hervorragendes Signal an die Stadtverwaltung, dass die bevorzugte Wahl Hohenlimburgs zur Beantragung der genannten Städtebaufördermittel genau die richtige war!

Kurzum: über einen positiven Bescheid zu diesem Antrag würde ich mich stellvertretend für unsere o.g. Arbeitsgruppe sehr freuen. Für Ihre Mühe bedanke ich mich vorab!

Mit herzlichen Hohenlimburger Grüßen

gez. Frank Manfrahs
(Quartiersmanager Innenstadt)

Anlage:

Fotomontage „Roter Faden Innenstadt Hohenlimburg“ & Angebot Fa. Schönfeld



Wir in
Hohen-
limburg!

Idee:
„Roter Faden“ Innenstadt

